
- 1 - 

 

令和５年第９回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和５年５月２５日（木） 

      開会 午前 １０時００分 

閉会 午前 １０時２９分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者         江口  正基 

委 員                瀬戸口  京子 

委 員                 田中  義隆 

委 員              田中  麻子 

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長                橋本 秀博 

   教育部長                   武田 真治 

   首席指導官            野中 裕二 

主任指導主事           笹渕 恵 

学校教育課長               古賀  洋 

学校再編推進室長         藤吉 康裕 

生涯学習課長               野田 学 

人権・同和教育推進室長       梅崎 福秋 

図書館長             松永 浩一 

学校教育課長補佐兼施設係長    山田 智大 

学校教育課教務係長        山田 洋子 

記録者学校教育課長補佐       荒巻 良二 

 

４ 傍聴者  

０人  

 

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和５年４月２１日（金）から令和５年５月２５日（木）までの経過報告。 

   主な報告 

・公民館運動会（両開）について 

・福岡県市町村教育委員会教育長会議について 

・福岡県市町村教育委員会連絡協議会総会について 

・柳川商工会議所青年部定期総会について 
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・定例記者会見について 

・JA柳川小学校用農業教材寄贈について 

・市議会臨時会について 

・市議会議員全員協議会について 

・柳川市子ども会育成連合会総会について 

・渡辺杯中学親善卓球大会について 

・むつごろうランド大型複合遊具オープニング式典について 

・庁議について 

・新型コロナウイルス感染症対策本部会議について 

・秀ノ山会について 

・柳川市立小中学校長会について 

・福岡県スポーツ推進審議会（オンライン会議）について 

・小学校運動会（昭一、昭二、矢ヶ部）について 

・公民館運動会（柳河、二ツ河、六合、中島、有明、皿垣、大和、豊原）について 

・質問教室運営委員会について 

・柳川商工会議所女性会定期総会について 

・全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会について 

・中学校体育祭（中学校６校）について 

・柳川市防災訓練について 

・南筑後教育事務所管内教育長会議について 

・南筑後地区学校給食会連合会役員会について 

・柳川市人権・同和教育研究協議会役員会について 

・校区公民館長・主事会について 

・柳川市青少年育成市民会議理事会について 

・第九地区教科用図書採択協議会委嘱状交付式及び選定委員会について 

・教育委員会定例会について 

 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

本日の出席委員は４名です。定足数に達しておりますので令和５年

第９回柳川市教育委員会定例会を開会いたします。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題といたします。 

会議録署名委員は、瀬戸口委員にお願いします。 

 

（了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

会期は、本日１日限りといたします。  
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教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課 

教務係長 

 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

田中義隆委員 

 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

田中麻子委員 

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題といたします。 

では、私から報告をいたします。 

 

（教育長報告） 

 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

次に、日程第４ 議案第１０号「小中学校における学校閉庁日の設

定について」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いいたします。 

 

（説明） 

   

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

服務について、出勤することを妨げるものではないと書いてありま

すけど、出勤される方はいらっしゃるのですか。 

 

基本的には出勤をしないようにしております。ただですね、まれに

いらっしゃいます。 

 

ほぼいないと思いますけど、お盆期間をずらして、夏季休暇を取得

しようという人もいます。 

 

学校閉庁日にあえて開けて入られるということですか。 

 

教材研究とか事務処理をすることについては妨げられないですね。 

 

わかりました。 

 

どうしてもこの期間に学校に連絡をしないといけないような出来
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教育長 

 

 

田中麻子委員 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

事が起きたときは、電話とかはどのように。 

 

それはここに書いてありますように、教務係に連絡が入りまして、

それから学校長に連絡を取ります。 

 

わかりました。 

 

他にございませんか。 

 

（特になし） 

 

ご意見等もないようですので、本案については、事務局提案のとお

りで決定してよろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

それでは、本案については事務局提案のとおり決定いたします。 

 

次に、日程第５ 議案第１１号「柳川市スポーツ表彰選考委員の委

嘱並びに任命について」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いします。 

 

（説明） 

   

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし）  

 

ご意見等もないようですので、本案については、事務局提案のとお

りで決定してよろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

それでは、本案については事務局提案のとおり決定いたします。 

 

続きまして、日程第６ 議案第１２号「柳川市図書館協議会委員の

委嘱について」を議題といたします。 
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図書館長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

瀬戸口委員 

 

 

首席指導官 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

事務局より説明をお願いします。 

 

（説明） 

   

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし）  

 

ご意見等もないようですので、本案については、事務局提案のとお

りで決定してよろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

それでは、本案については事務局提案のとおり決定いたします。 

 

続きまして、日程第７「その他報告事項」を議題といたします。 

事務局より報告をお願いします。 

 

（教育指導室） 

・令和５年度柳川市教育委員会学校訪問等日程について 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

学校訪問はわかりましたけど、今まで懇談会をしておりましたが、

その件についてはどのようになっていますか。 

 

 学校教育懇談会につきましては、現在、主任が調整をしているとこ

ろです。明らかになり次第、委員の皆様にはお知らせをしたいと思い

ます。よろしくお願いいたします。 

 

 よろしいでしょうか。先日お話ししましたが、教育委員会単独の学

校訪問については、学校側から、何を支援してもらいたいのか、どん

なことを議論したいのか、困りごとは何なのか、そういったところも

しっかり踏まえたうえで、計画を立ててくれと。さらには、ぜひ委員

様方にご発言の機会を設けさせていただこうと思いますので、ぜひと
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教育長 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育部長 

 

教育長 

もご遠慮なく、忌憚のないご意見を、それぞれのお立場で感じたこと

とか、長年、教育委員さんをやっていらっしゃる皆様なので、ぜひ、

それぞれの学校ならではの教育、そして柳川を愛し、大切にし、誇り

を持てるような教育、そういったものをぜひ見せてもらいたいという

ふうに言っていますので、先ほど申し上げておりますような、それぞ

れのお立場で、ご意見等ですね、忌憚なく聞かせていただけるとあり

がたいなと。学校長に言ってるのは、来てもらって良かったと思える

ような、お互いに、子供をより良くしていく願いは一緒ですので、宝、

宝と言いながら、掲げるばかりではなくて、どういうふうにして実際

やっていこうとしているのかということころ、また、こういったとこ

ろを教育委員会にも少し支援が欲しいとかいうのをいただきながら、

やっていけたらと。特に教育懇談会はもう、あまり固いですね、議事

進行みたいな形はやらないでいきたいなと思いますので、ぜひよろし

くお願いいたします。 

 

他にございませんでしょうか。 

 

 ４月２１日の教育委員会定例会で説明させていただいた、コミュニ

ティ施設等防犯カメラの設置及び管理する要綱の際に、ご質問いただ

いた防犯カメラの設置位置について、私の説明が間違っておりました

ので、訂正とお詫びをさせていただきます。４月２１日の説明では、

建物の中を管理するために付けているのでないかと説明させていた

だいておりましたが、その後、担当に確認をしたところ、建物の外に、

駐車場の方に向かって、設置しているようでございます。職務代理者

が質問されたとおり、外に向かって付いておりました。すみません。

私の確認不足でございます。大変申し訳ありませんでした。訂正させ

ていただきたいと思います。 

 

防犯カメラの件についてはよろしいでしょうか。 

他にございませんでしょうか。 

 

（教育部長） 

・消防本部職員の逮捕について 

 

（説明） 

 

 私も庁議に参加して参りましたけど、これを受けまして直ぐに、首
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教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

席に指示を出しまして、各学校に綱紀粛正並びに不祥事防止につい

て、今ちょうど職員の初期面談の時期なので、それも合わせて各一人

一人への周知徹底と防止、さらには、ストレスマネージメントですね、

いわゆる報道機関が聞いたのは、職員のストレスがあってこういう結

果を招いているのではないかというようなことが問われているみた

いです。当然、学校等でもそうなってくると、学校での事前の風通し

の良い職場と言われるけれども、どういうふうにやっているのかとい

うのは来るのは見えていますので、あってはならないですけど、あり

うることも想定しながら、直ぐに校長会長にも連絡入れて、各学校で

周知とコンプライアンス含めた服務、さらには不祥事防止の研修のあ

り方、この間、事前に校長会で論議しあってますので、報告も上げて

もらうようにしていきたいと思っているところです。 

この件に関しまして、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

信用失墜は、本当に市長が仰ってますように、１００が１で壊れて、

いやもっと壊れてくる。では今度積み上げているのに、今まで費やし

た時間以上の信頼を回復するための努力が必要になってくるという

ことを、我々もしっかり重く受け止めてですね、学校の教育活動の中

で、先生含めて、このような事案が発生しないように指導してもらい

たいと思いますので、よろしくお願いしたいと思います。 

 それでは、他に事務局からありますか。 

 

（特になし） 

 

委員の皆様方から他に何かありませんでしょうか。 

 

（特になし） 

 

では、他にないようですので、これをもちまして、令和５年第９回

柳川市教育委員会定例会を閉会いたします。どうもありがとうござい

ました。お疲れ様でした。 

 

次回予定 次回教育委員会定例会 ６月２７日（火）１０時００分 開催決定 

 


